

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 18 de Julio de 1901

Año XXX. Núm. 8.499

LAS MANIOBRAS NAVALES INGLESAS

Plan de las mismas

El Almirantazgo británico ha circulado ya las órdenes oportunas con objeto de que los barcos que han de tomar parte en las próximas maniobras navales se hallen dispuestos a zarpar al primer aviso.

Las maniobras se desenvolverán con arreglo al plan general siguiente:

Se reorganizarán dos escuadras, una denominada B, que cruzará por el mar del Norte, aprovisionándose de carbon en Plymouth, Portland ó Portsmouth. Los destacamentos de cruceros y torpederos pertenecientes á dicha escuadra estarán fondeados en cualquiera de los mencionados puertos.

Otra flota, llamada X, cruzará por la costa Norte de Irlanda, teniendo á su disposición para aprovisionarse de combustible solamente el puerto de Queens town ó las islas Scilly. Sus destacamentos de cruceros y torpederos estarán en Scilly Islands y en las islas del Canal.

La flota B dominará la totalidad de la Gran Bretaña, á partir del paralelo 56, mientras que la totalidad de Irlanda, islas Scilly é islas del Canal se supondrán en poder de la escuadra X.

Los puertos fortificados y en estado de defensa, pertenecientes á la flota B, serán Portsmouth, Portland y Plymouth; la escuadra X tendrá como puerto fortificado á Queestown.

Los demás puertos se suponen sin fortificar, excepto los de Scilly, Alderney y Guernsey, que estarán considerados á cubierto de todo ataque, sea cualquiera la clase y el número de buques.

Cada una de las escuadras deberá esforzarse en conseguir el dominio del Canal. La flota X procurará, en último término, paralizar el tráfico en dichas aguas, en tanto que la flota B trata de impedirlo.

La escuadra X estará compuesta de 10 acorazados, 12 cruceros acorazados y 8 destroyers, teniendo en reserva 22 cruceros, 20 destroyers y 10 torpederos.

Constituirán la escuadra B, 12 acorazados, 14 cruceros acorazados y 8 destroyers. En reserva, 19 cruceros, 32 destroyers y 15 torpederos.

De modo que el total de buques movilizados con motivo de las maniobras, será de 182.

“EL IMPARCIAL”

Madrid 17.

El artículo que publica «El Imparcial» de hoy se titula «Torneo de elocuencia» y dice:

«Ayer hubo en el Congreso un verdadero torneo de elocuencia que volvió á despertar el recuerdo de los dos campeones más jóvenes y esforzadas de la mayoría y con las oposiciones gubernamentales,

El campo de la lucha fué la cuestión religiosa.

El señor Canalejas y el señor Maura, basta con nombrarlos, midieron sus armas en este terreno.

Mejor colocado el primero con armés más ligero y por lo mismo permitiéndole en los movimientos mayor rapidez, más soltura, y á su lado el señor Maura, de más decisión y seguridad pero con armadura mucho más pesada y el sol y el aire de frente impidiendo los movimientos de su fuerte brazo.

Por un fenómeno harto frecuente en nuestro país, por un viceversa como los que les caracterizan, estos dos grandes oradores políticos en la plenitud de la existencia halláanse si se atiende á su aptitud intelectual en una condición psíquica con los papeles cambiados.

El señor Canalejas, posee más verbosidad, más diccionario que el señor Maura, éste posee mayor intensidad de pensamiento que el señor Canalejas.

Distingue al gran orador democrático la generalización, la vaguedad cuyo proceso es acaso más del pasado que del presente, mientras que el señor Maura es por la forma no por la materia del pensamiento expresión un orador á la moderna.

Que la significación del señor Canalejas fuese también en su pensamiento concreto, caracterizado, en campo libre, no habría quien se le opusiera.

Lo que sucede es que según hemos dicho antes por la naturaleza del fondo y del pensamiento de uno y otro, los papeles están invertidos: en el fondo, moderno en el señor Canalejas y en el señor Maura un tanto arcaico.

En viveza y agilidad son iguales.

Por esto D. José Canalejas percibió desde el primer momento el flaco de su adversario y en él lo atacó.

Había el señor Maura indicado en su discurso de anteayer que la naturaleza canónica de las corporaciones religiosas no consiente la sujeción de éstas á la ley civil.

Semejante afirmación envuelve en el fondo los principios capitales de la escuela ultra montana.

Han coexistido en el pueblo español más que en ningún otro estas dos soberanías en lo externo.

En la empeñada lucha entre ambas hubo un término y un tratado de paz: el Concordato.

Este resolvió sobre lo que fué y lo que era su propio interés después de distintas rectificaciones.

Los que obtaron por las tendencias modernas no fueran reconocidas y toda modificación en el nuevo derecho corresponde al Estado y solamente al Estado.

Lo demás que sobre este punto se diga es reacción y pura reacción.

De modo que el señor Maura indicó el argumento que ha de concretar la referida doctrina.

El señor Canalejas ¿qué ha hecho?

En esta cuestión de derecho á la

personalidad política, repitió elocuentemente lo dicho en otras ocasiones.

Quizás con mayor intensidad de pensamiento habría obtenido mejores resultados.

Las otras materias que enunció en su discurso, quedan aplazadas para cuando, en tiempo no muy lejano, se halle al frente del Gobierno á fin de desarrollar sus planes de política trascendental, la supresión del impuesto de consumos que de aquí á entonces habrá madurado, pues de aquí á esta época, como se ha anunciado antes, se fortalecerá una corriente para remover los obstáculos.

El discurso del señor Canalejas pareció un torpedo para hacer saltar la situación, pero con sus declaraciones después de dominar el campo de batalla por lo que puede colegirse del efecto producido hace pensar y obrar como un pueblo á la moderna ó es que España ha quedado como un gigantesco fósil que ya en el exterior no se respeta.

El señor Canalejas se colocó de una manera tal que nadie puede ponérselo al frente ni siquiera al lado.

El señor Maura apareció á los ojos del mundo habiéndose con brío, pero luchando de costado hácia el campo conservador donde tiene marcado un sitio.

Tal como anunciamos, el efecto positivo y de más importancia de estas discusiones es que poco á poco por la misma fuerza de los acontecimientos y por la lógica los elementos políticos irán saliendo de la vaguedad en que se encuentran y por propia voluntad irán rectificando sus posiciones.

De esta manera nos aproximaremos al periodo en que firme todo el mundo según el propio sitio que ocupa estos elementos recaen de nuevo el prestigio no por habilidades ni artificios de política personal y subjetiva sino según su propia naturaleza é indole para dar una resultancia de bien mas superior á la que hasta ahora se ha podido conseguir.

TELEGRAMAS

Londres 15.—«La Tribuna» publica un despacho de Washington, en que se asegura que todos los Estados americanos, sin excluir el Perú, Bolivia y Chile, enviarán delegados al Congreso panamericano que se celebrará en Méjico el próximo Octubre.

Londres 15.—Telegrafían de Roma al «Daily Mail» que el gobierno italiano no ha autorizado á la escuadra inglesa del Mediterráneo para hacer maniobras en aguas de Italia.

Se comenta mucho esta autorización, considerandola como una nueva prueba de las simpatías existentes entre Italia é Inglaterra.

París 15.—Dicen de Bruselas, que á Lur Saluces, durante un viaje de esta

ciudad á Ostende, le han robado la cartera, que contenía 1.650 francos.

París 15.—Comunican de New-York que continúa la sequía en casi todas las regiones agrícolas de este país.

Se teme que en breve se sienta nuevamente el mal estado de las cosechas en la Bolsa, y que las acciones de ferrocarriles sufran otra violenta sacudida.

Roma 16.—La escuadra inglesa ha salido de Rapallo, entre las entusiastas aclamaciones de la multitud.

París 16.—Telegrafían de San Petersburgo que las grandes maniobras rusas este año tendrán mucha importancia, dándoles una extensión inusitada.

Comprenderá la movilización de 739 batallones de infantería, 485 escuadrones de caballería y 391 baterías, constituyendo un total de unos 900.000 hombres, ó sea un 70 por 100 del efectivo del ejército ruso.

Las principales maniobras se verificarán en Varsovia del 7 al 12 de Septiembre.

La caballería maniobrará cerca de Wilno del 19 al 28, y cerca de San Petersburgo del 14 al 26 de Noviembre.

Londres 16.—Telegrafían del Cabo que los ingleses se apoderaron de un campamento boer, haciendo 30 prisioneros.

El comandante boer que mandaba las fuerzas transvaalenses, logró escapar con el resto de las fuerzas.

Londres 16.—Despachos de Shanghai, que publican los periódicos, dicen que á consecuencia de las grandes lluvias de estos días, el río Yanchi Tse se ha desbordado, inundando una extensión muy considerable cerca de Hong-Kong.

Ha habido centenares de muertos.

Nueva York 16.—En toda la parte Sudoeste de los Estados Unidos continúa elevada la temperatura, ocasionando muchas víctimas el calor.

En los Estados del Mesuri y Tejas han caído algunas lluvias que han mejorado mucho los campos.

Las cosechas prometen ser abundantes.

Londres 16.—Telegrafían de Kiel anunciando que el día 22 marchará con rumbo á Cádiz la primera división de la escuadra alemana, bajo las órdenes del príncipe Enrique.

En Cádiz se unirán á estos buques los de la segunda división que regresan de China, constituyendo nuevamente todos estos barcos la primera escuadra alemana.

París 16.—Siguiendo el plan del general Kitchener, desde Nueva Orleans cablean que antes de quince días serán embarcados 16.000 caballos, comprados para la remonta del ejército inglés en Africa, á fin de tener numerosas columnas de infantería montada.

Londres 17.—Lord Rosebery ha publicado un manifiesto sobre la actitud del partido liberal referente a la guerra. Condena la neutralidad del partido, porque entiende que si cree moralmente que la guerra es injusta, los liberales deben contribuir a que cese, y, si justa, a que termine con buen éxito; pero se hallan obligados a adoptar una actitud.

Políticamente la divergencia con motivo de la guerra no es pasajera y durará entre los hombres de Estado, trascendiendo por mucho en el país como cuestión nacional.

Al fin del manifiesto espone que las divisiones del partido liberal no provienen por causa de la guerra, ya que hay en el mismo dos escuelas, una insular y otra imperialista, division que cree incurable.

Resulta, pues, que un gobierno débil se halla frente a una oposición más débil aún, en presencia de la hostilidad extranjera. «Inglaterra, dice, atraviesa una crisis que puede tener una influencia ilimitada sobre nuestro porvenir.»

París 17.—Nueva York.—A consecuencia de la orden dada por el presidente de la asociación de fogoneros para que éstos se declararan en huelga, se han visto obligados a cesar en sus trabajos 74.000 obreros empleados en los establecimientos metalúrgicos.

UN APLAUSO

Cuatro días lleva en esta plaza el general Aguilar, y ese tiempo material transcurrido representa, dada su actividad, el adelanto de cuatro semanas para el resultado de la inspección minuciosa que se propone a todos los servicios militares.

Anteayer revistó los cuarteles de la Exp'anada de esta ciudad y la fuerza del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, que se aloja en los mismos, debiendo haber quedado complacido del buen estado de policía en que encontró todo, cuando no hizo la menor indicación de desagrado, interior satisfacción que tuvimos ocasión de notar, después del acto, en los semblantes de todo el personal del referido cuerpo; con cuyo resultado suma éste puntos a su brillo, y su coronel y demás jefes, oficiales y clases de tropa, habrán obtenido seguramente los plácemes de S. E. que es la recompensa más honrosa a que aspira el que manda.

Ayer, poco después de las cuatro de la mañana, embarcaba el general para la Mola, al objeto de comenzar la visita a la fortificación, donde adquirirá detalles sobre el terreno, para los que necesitará indudablemente algunos días, y hoy ha visitado exteriormente los cuarteles de Villa Carlos.

Ha comenzado, pues, a demostrar, el general Aguilar, su habilidad é iniciativas que serán fecundas, a juzgar por la actividad, celo y procura que le caracteriza; y dado su prestigio é influjo, se lucirá en el mando de esta isla, y el pueblo sabrá agradecerle cuanto haga en su ramo, porque será a la vez benéfico para los intereses que persigue en sus ansias legítimas de bienestar.

Exigien además razones de Estado, por la hipocresía bastante, conocida de algunas naciones, y además, sin lo necesario, España no puede sostener su soberanía en Menorca. Esto es lo real en el buen sentido de la palabra. Permanecer en la inacción, como hasta aquí, sería delito de lesa patria.

El recuerdo de las acometidas a la isla, por la política y apatía de los Gobiernos que, pasado el conflicto del día, se han dormido descuidando su estabilidad y su ventura, muévenos a soltar un poco la rienda a la pluma, pasando de largo sin tocar la base fundamental de los orígenes, temerosos de extraviarnos en un complicado laberinto; sin que sea óbice poner de relieve que de nada han desengañado las expediciones, las vicisitudes y pasmosas peripecias, que si bien pierden su importancia a medida que transcurre el tiempo y desaparece la generación que las ha presenciado, dejan huella que no puede relegarse al olvido.

Por esto, nuestros lectores que han leído los disturbios casi diarios de que fué teatro esta isla predilecta de calamidades, de horrores, de violación y de saqueo, secundarios a los sucesos que sería prolijo enumerar, aplaudirán con nosotros al general Gobernador Sr. Aguilar en su gestión, para evitar que se repita otra acometida repentina é imprevista en la forma acostumbrada.

Monumento á Vara de Rey

Comunican de Ibiza que el domingo se verificó, con gran solemnidad, el solemne acto de colocar la primera piedra del monumento que se va a construir en honor del heroico general Vara de Rey.

Las calles estaban adornadas con colgaduras.

Los buques surtos en el puerto se hallaban engalanados con banderas.

El alcalde y el presidente de la comisión encargada de levantar el monumento, pronunciaron entusiásticos discursos recordando la gloriosa muerte del bravo defensor del Caney.

En el correo de hoy se ha recibido la R. O. fechada el día 12 del actual, por la que se nombra Alcalde Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad a nuestro apreciable amigo D. Antonio J. Fornaris y Rodriguez.

Al felicitar al Sr. Fornaris por la honrosa distinción que acaba de obtener, esperamos que su gestión en el Consistorio nos dará motivos para tributarle merecidos aplausos.

Esta tarde debía abandonar las aguas de nuestro puerto, dirigiéndose a las de Barcelona, el crucero de guerra «Le-panto» escuela de torpedistas, maquinistas y artilleros, que está verificando maniobras conforme a las instrucciones recibidas.

También se hallan despachados para Rotterdam los vapores remolcadores que condujeron el dique.

Mañana día 19 tendrán lugar a las cinco y media y a las seis las juntas generales ordinarias de las sociedades «Industrial Mahonesa» y «Banco de Mahon» respectivamente, al objeto de aprobar sus balances anuales.

Acompañado de su señora esposa, ha llegado de Palma el Sr. D. Gabriel Riera y Alemany, hermano de nuestro distinguido cuan apreciable amigo D. José, Ayudante de la Comandancia Militar de Marina de esta provincia, al objeto de pasar unos días al lado de a familia.

Saludamos a los recién llegados.

El próximo domingo, día 21, celebrará el pintoresco pueblo de Fornells, su anual fiesta cívica religiosa dedicada a su Patrono S. Antonio Abad.

Además de la extraordinaria función religiosa propia del día que se celebrará el domingo, habra baile desde el sábado por la noche, que amenizara la música del pueblo, repitiéndose en la tarde y noche del domingo.

Por la tarde de este día se verificarán las tradicionales corridas de caballerías, y terminadas éstas tendrán lugar en el anchuroso puerto, unas regatas en que tomarán parte dos famosas embarcaciones, con cuyo espectáculo ha sido aumentada la fiesta anual del referido pueblo.

Hoy ha llegado a esta ciudad mister Campbell, Inspector Jefe de los talleres donde ha sido construido el dique.

El señor Gobernador civil de esta Provincia, conformándose con el dictamen de la Comisión provincial, ha fallado que el Ayuntamiento de esta ciudad no puede cobrar el arbitrio municipal establecido sobre las casas cuyos tejados vierten las aguas pluviales en la vía pública, fundándose en que siendo un arbitrio extraordinario debía ser objeto de autorización por parte del Ministerio de la Gobernación.

Hay quien opina que esta resolución no puede prosperar, sencillamente porque no cabe impugnarse un arbitrio comprendido en unos presupuestos aprobados por la Superioridad, conforme establece la Real orden de 28 Septiembre de 1900.

Mañana se dará cuenta de este asunto al Ayuntamiento, siendo probable que acuerde recurrir en alzada contra dicho fallo.

Los actos reglamentarios los celebrarán mañana las Conferencias de señoras y caballeros de San Vicente de Paul con ocasión de la fiesta de su excelso Patrono: la Misa de Comunión se dirá a las siete en la iglesia de San José, y la Junta general tendrá efecto a las diez y nueve y treinta ó sea a las 7 y media de la tarde, en la parroquia de Santa María, bajo la presidencia del Excmo. é Ilmo. Prelado diocesano.

Correspondiendo a la atenta invitación del Ayuntamiento de Villa Carlos, los socios del «Centro Ciclista Mahonés», trabajan con actividad para organizar unas carreras de ramos que se celebrarán en la tarde del día 26, fiesta de Santa Ana.

Sabemos que son varios los socios que han continuado sus nombres en la lista de inscripción, para tomar parte en el referido festival ciclista.

Siendo así es de esperar dará este nuevo aliciente gran atractivo a dichas fiestas.

Nuestros colegas locales se hicieron ayer eco, como nosotros, de las quejas provocadas por algunos comercios de Villa Carlos duplicando y aún triplicando el coste ordinario de los artículos de comer y beber el día que llegó el dique a nuestras aguas.

Es de esperar que el caso no se repita: en ello está interesado el buen nombre de la vecina villa.

Han empezado hoy las vacaciones caniculares en las escuelas públicas de primera enseñanza, no debiendo reanudar sus tareas hasta primero de Agosto según establece la legislación vigente.

Cuantos médicos han tenido ocasión de ensayar en sus clínicas la *Poción y Linimento Antirreumáticos Grau Inglaterra*, de Barcelona, han quedado sumamente satisfechos de sus maravillosos resultados.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Nuestro apreciable amigo D. José Esbert y Preto, oficial de Contabilidad de la Beneficencia municipal, llora la muerte de su primogénito Martín, joven de 18 años, acaecida a las cinco de la tarde de ayer en el vecino pueblo de Villa-Carlos, después de largos padecimientos que sufrió con ejemplar resignación.

Acompañamos al Sr. Esbert y a toda su familia en el dolor que les embarga, y dirigimos al Cielo fervorosa súplica por el descanso eterno del alma del finado.

Las Hermanas de San Vicente de Paul residentes en esta población festejarán mañana al Apostol de la Caridad con solemnes cultos en la iglesia de San José.

Esta tarde al anoecer se cantarán completas; mañana a las 7 celebrará Misa de Comunión el Sr. Obispo, y en la Mayor oficiará el Rdo. D. German Ubeda, predicando el licenciado señor Dalmedo, Pbro.

Leemos en «El Imparcial» del domingo último:

«Parece, según dice «El Economista» que hoy empezará la dirección de la Deuda a entregar los títulos de 5 por 100 amortizable a los primeros presentadores de carpetas provisionales.

Se seguirá en la entrega el orden riguroso de la presentación.

No se puede calcular cuándo podrá estar terminada esta operación, que se lleva con gran lentitud, motivada por la circunstancia de tener que buscar para cada carpeta el título del mismo número. Esto tratándose de 308.000 títulos, es un requisito que entorpece mucho las operaciones.»

Gabinete Homeopático

Calle de San Fernando, 41.

Horas de consulta: de 1 a 3.

4-15

Por la Dirección General de Sanidad, se ha autorizado a D. Lorenzo Cabrisas Saestre, como apoderado de D.ª Josefa Fernandez y Gonzalez, para que puedan ser trasladados los restos de doña María del Rosario Gonzalez del Real, desde el Cementerio de Ciudadela en esta isla, al de la Habana.

El Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia con la recititud que le distingue, ha resuelto que sean devueltas a los tenderos de Villa Carlos las cuotas que indebidamente les había exigido el Ayuntamiento de dicha villa, por el concepto de arbitrios sobre puestos de venta; ordenando dicho gobierno civil que se consigne en el próximo presupuesto adicional al ordinario la cantidad necesaria para efectuar dicha devolución.

AL PÚBLICO

Los propietarios conductores de carruajes de alquiler, dedicados al transporte de viajeros, han acordado introducir un aumento de cinco céntimos de peseta por asiento sobre el precio marcado en la tarifa.

Dicho aumento solo se cobrará a los viajeros la víspera y días que los pueblos de esta isla celebran la fiesta de sus Santos titulares.

Leemos en «El Felanigense» que ha pasado el apogeo de la recolección de albaricoques, pues esta de cada día ya va decreciendo...

Se halla vacante la plaza de médico titular de Ciudadela dotada con el haber anual de novecientas pesetas.

D. Pablo Ruiz Verd ha presentado otra instancia solicitando el registro de veinte pertenencias de mineral de cobre...

Hielo

de la acreditada fábrica «La Joaquina». Se vende al precio de 35 céntimos el kilo en el almacén, Rampa de la Abundancia, n.º 11.

Leemos que en la ciudad de Felanig, continúan haciéndose algunas operaciones de almendron, pagándose solo á 90 pesetas el quintal.

Mañana á las seis y media de la tarde deben reunirse los maestros panaderos de esta ciudad en el salón del casino «Union Republicana»...

Para visitar á sus familias residentes en esta isla, han llegado de Argel y Palma unos treinta y ocho hijos de esta ciudad.

El Comisario de Guerra de esta plaza ha señalado el día 14 de Agosto próximo para la celebración del concurso para la adquisición de los artículos de subsistencias y utensilios necesarios para el consumo del Hospital y Factorías militares de nuestra plaza.

Se ha concedido á doña Mariana Moncada Vidal viuda del coronel de artillería don Gabriel Alberti Segal, la pensión anual de 1.650 pesetas...

En el vapor-correo «Isla de Menorca» ha regresado hoy de su excursión balnearia á la península, nuestro distinguido amigo M. I. Sr. D. Roque Coll...

El Sr. Coll cuenta pasar algunos días en esta ciudad, aprovechando esta circunstancia para tomar parte en los cultos y procesion general que celebrará el próximo domingo la parroquia iglesia del Carmen.

En el propio buque han llegado nuestros amigos el Sr. D. Juan Mercadal y Pons, acompañado de sus señores hijos; y el capitán del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 D. Esteban Martínez.

Damos es á todos la mas cordial bienvenida.

También se la damos á D. Pedro Sampedro Marruj, oficial que fué de la Aduana de este puerto.

Opedece su venta para unirse dentro breves días en disoluble lazo, con la simpática señorita D.ª Juana Font y Mercadal hija del Director Mercantil de la Industrial Mabonesa Sr. Font.

Se ha concedido al sargento del regimiento de Baleares número 2, Marcial Martínez Barceñas, la pensión por acumulación de cruces del Mérito Militar con distintivo rojo que posee, una de ellas pensionada con 2.50 pesetas.

Notables efectos

Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídese siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Pesetas 125,000 Pesetas

CONCURSO ORNITOLOGICO

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125.000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la mas larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

WFOZOCYKQULJACPRTHMS DRIDGPNILVBRDINWAFHTX

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las tribus aladas sea que se hable de pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aqui arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo: Becada, Andurio, Bruya, etc.

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA

Quando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aqui abajo, manifiesta con un sobre y estampilla y con la dirección de ustedes. Entonces si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario, «El Mundo Ilustrado».

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si esta es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para te ó otros premios conforme á la clasificación que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarnos.

Daremos un premio especial de 1.250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos envíe la lista reconocida por la mejor, y mas artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aqui arriba...

Nombre Dirección: «El Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W., Inglaterra. 19

Telegramas DE EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproducción en esta ciudad)

Madrid 17.

El mes de Septiembre emprenderá un viaje S. M. el Rey visitando las siguientes ciudades: Cadiz, Sevilla, Granada, Málaga, Almería, Alicante, Cartagena, Valencia, Teruel y Zaragoza.

La travesía desde S. Sebastián hasta Cadiz, se efectuará en un vapor trasatlántico.

Madrid 17.

A principios del próximo Agosto, la escuadra alemana al mando del Príncipe de Prusia, llegará á Cadiz permaneciendo unos ocho días.

Zaragoza.—Varios grupos han apedreado el convento de Jesuitas, dando vivas y mueras, oyéndose silbidos y disparos.

La benemérita ha disuelto los grupos, habiéndose adoptado grandes precauciones.

Madrid 17.

Hoy no habrá consejo de ministros.

El de Marina ha firmado el decreto concediendo la Gran Cruz del mérito Naval al Consul de Portugal.

También ha firmado el Sr. Duque de Veragua otro decreto ascendiendo á alférez de Navío al Sr. Romero y otros jefes de la armada.

Madrid 17.

A las nueve de la mañana se ha celebrado en Zaragoza la visita á las iglesias para el Jubileo del Año Santo, tomando parte en la procesion gran concurrencia.

Con motivo de dicha visita ha estallado una colision entre fieles y anticlericales, repartiéndose palos y pedradas.

Desde las terrazas se ha hecho algunos disparos, lo cual ha producido gran confusion.

Han resultado varios heridos y contusos, y se dice que ha muerto un niño.

Madrid 17.

Oran.—Ha sido herido de una puñalada en la nuca el agitador Max Regis.

En York (Estados Unidos) ha ocurrido una colision con los obreros mejicanos del ferro-carril de Stereford, resultando quince muertos.

Madrid 18.

Zaragoza.—Los anticlericales, despues de la colision con los fieles que practicaban el Jubileo, penetraron en el teatro que radica frente el convento de P. P. Jesuitas, profiriendo espantosa gritería, y hasta intentaron producir un incendio.

La fuerza pública puso fin al alboroto.

Imp. de M. Parpal

CARTA DE S. S. EL PAPA

A los amados Hijos y Superiores Generales de las Ordenes é Institutos Religiosos LEON XIII, PAPA

AMADOS HIJOS: SALUD Y APOSTÓLICA BENDICION.

(Conclusión)

Para vuestro consuelo no debemos pasar por alto que entre los mismos hombres del siglo, conspicuos por su posición y conocimiento de las necesidades sociales, no faltan espíritus rectos é imparciales que salen en defensa de vuestras obras, de vuestros derechos inviolables de ciudadanos, y de vuestra libertad de católicos, mas inviolable todavía.

que solo sea en la insigne labor de desarollar en los hijos del pueblo los gérmenes buenos de la naturaleza, que, de no ser así, se volverían en propio y en ajeno daño. Les previene con la fe mediante la gracia, los guardan, los cultivan con paciencia; y, de esta manera, desarrollan en ellos el conocimiento de lo verdadero, el amor á lo honesto, el conocimiento del deber, la firmeza del carácter y la generosidad del sacrificio, frutos á ojos vistas inestimables para el orden público y esplendor de los Estados.

Mas ya que la malignidad del mundo os persigue hasta tal punto, que aun conculcando en vosotros los derechos mas sagrados tra a de convencerse de que hace una obra digna y útil, arbitretur obsequium se preestare Deo (1), adorad, amados hijos, con humilde confianza los designios de Dios. Por que si de momento permite que la violencia atropelle el derecho, no lo hace si-

(1) Joann. XVI, 2.

no para mayor bien; esto sin contar que por inesperadas vias tiene la costumbre de socorrer poderosamente á quien padece por El y en El confía. Si dispone pruebas y contradicciones singulamente en los que por particular instituto profesan a perfeccion cristiana, es con el fin, de vosotros bien conocido, no solo de cimentar y robustecer su virtud, sino tambien de templar y vigorizar los espíritus, que se entibian y debilitan en el reposo y la calma.

Por lo tanto, presiaos voluntariamente á secundar de una manera digna sus paternales miras. Daos con mayor ardimiento á la vida de fe, de oracion y de santas obras; vigorizad entre vosotros la disciplina regular, la union fraternal de los corazones, la humilde y solicitada obediencia, la austeridad del desapropio terreno, y la fervorosa piedad en las divinas alabanzas. Sean elevados vuestros pensamientos, generosas vuestras resoluciones é infatigable vuestro celo por la gloria de Dios y por el engrandecimiento de su reino.

Y ya que por malicia de los tiempos os veis detestados por inicuas leyes, y en peligro inminente de dispersion, reconocereis que las circunstancias os imponen el deber de guardar con mucha mayor solicitud y celo del contagio disipador del siglo la integridad del espíritu religioso, y de estar prontos y bien aguerridos para cualquier otra prueba, por ardua que sea. A este fin, conviene recordar que oportunamente se dieron por esta Sede Apostólica determinadas Instrucciones á los Regulares, y que asimismo se dictaron otras prescripciones por los Superiores de las referidas Ordenes. Estas y aquellas, como conservan su primitivo vigor, deben ser observadas en conciencia.

Y ahora, ó Religiosos, tanto los jóvenes como los provechosos, tened fijos los ojos en vuestros inclitos Fundadores. Ellos os están hablando con sus máximas, os están guiando con los Estatutos, os precedieron con el ejemplo; sea para vosotros amoroso y santo empeño

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Federico, Marina y Sinfarosa.

Santo de mañana.—Santos Vicente de Paul fundador y confesor y Arsenio.

Cultos.—Mañana viernes, fiesta del glorioso S. Vicente de Paul, émulo de la Caridad, sus Hijas, las Hermanas de la Caridad de las tres residencias de Mahon, cuya festividad se celebra en la iglesia de San José, donde se venera la Santa Imagen y Reliquia del Santo, Misas rezadas desde las 5; á las 7 Comunion general que hará el Excmo. Sr. Obispo diocesano; á las 9 y media Misa solemnemente concertada con sermón que dirá el Licenciado Sr. D. Miguel Dalmedo Pbro. Por la tarde piadoso ejercicio á S. Vicente de Paul con bendición y adoración de la Sagrada Reliquia.

En el Carmen continúa el devoto y solemne Octavario consagrado á Nuestra Señora del Carmen; Misa solemne á las 8 y media, y al anochecer los cultos de la Octava.

La Oración de Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de S. Francisco de Asís, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

En Sta. María mañana á las 6 piadoso ejercicio del Viacrucis á los fines de la Liga de Oraciones; á las 7 y media de la tarde se celebrará la junta de las Conferencias de S. Vicente de Paul, presidida por nuestro Excmo. Sr. Obispo.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Movimiento del Puerto

Despachados el 18

Para Rotterdam, vapor-remolcador holandés «Ocean», de 93 toneladas, 13 tripulantes, su capitán Mr. Cornelio Koenes.

Cotizacion oficial

Madrid 17.—4 t.

4 por ciento interior.	71'95
Idem Exterior.	78'85
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'75
Billetes Hip. Cuba, 86.	85'75
Idem id. del 90.	71'60
Acciones Banco España.	487'00
Compl. Arrend. Tabacos.	394'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	38'65 á 39'10
Londres á la vista.	34'73 á 34'94
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcudia en el vapor correo «Isla de Menorca»:

DE BARCELONA

D. Juan Mercadal y 5 hijos; Lorenzo Cloquells; Josefa Telarroja y 2 hermanos; José Campill; Antonia Corrons é hija; José Pons; Bartolomé Mir; Esteban Martínez; Jaime Lucena; Juan Ramirez; Margarita Tudurí é hijo; Marcelino Serra; Bernardo Carreras y esposa; Rosa Baxeras y sobrina; Miguel Sureda; Antonio Borrrell; Roque Coll; José Camps; José Creus; Eduardo Sambut; Lucio Domingo; José Costa; Francisco Mercadal y 2 hermanas; Julio Noguera; Juan Anglada; Jaime Macián; Angela Mus; Antonio Pons; un individuo de tropa; Ramon Deyá; Francisco Simarro; José Riera; Francisca Pou; Juan Albertino, y Lucas Cánovas.—Total, 48.

DE ALCUDIA

D. Antonio Escuder; José Bordas; Rafael Ferrá; Antonio Nadal; Juan Janer; Federico Gomez; Gregario Sanchez; Juana Portells; Margarita Capó; Magdalena Capó; Benito Goñalons; Benito Goñalons; Margarita Pons; Esperanza Pons; Ramon Gonzalez; Juan Riudavets; Catalina Fortuñ; Antonio Fortuñ; Catalina Sintas; Catalina Pons; María Andres; Benito Sintes; Juan Villalonga; Jaime Olives; Miguel Coll; Juana Sintas; Francisco Tudurí; Antonio Amatller; José Sintas; Agueda Sintes; José Sintes; José Sintes; Margarita Gomila; María Villalonga; Juan Cane; Pedro Sintes; Juana Sintes; María Sintes; Pedro Ballester; Catalina Marimon; Lorenzo Brosset; José Oliva; Silverio Mayolas; Pedro Fiter; Victor Simal; Juan Ramon; Antonia Massaret; Cristobal Serra; Lorenzo Caldés, y Antonio Riuort.—Total, 50.

LA MARÍTIMA

COMPañIA MAHONESA DE VAPORES

Los Sres. Tenedores de Pagares de esta Sociedad que deben convertirse en Obligaciones, pueden desde luego presentarlos en la Direccion de la misma, Infanta, 24, para su cange con los títulos definitivos y cobro de inteseases hasta 30 Junio último.—Mahon 5 Julio 1901.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

5—10

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 18.—8 m.

Barómetro 758'1; viento SO. flojito; mar llana; cielo despejado; horizontes neblinosos.

el de escucharlos, seguirlos é imitarlos. Así lo hicieron en épocas, también de condicion tristísima, muchos de vuestros mayores, y de esta manera os legaron rica herencia de invicta constancia y de sublimes virtudes. Mostraos dignos de tales padres y hermanos, para que todos podáis decir gloriándoos justamente: *fili sumus et fratres Sanctorum!*

De esto podéis prometeros en buen derecho señaladas ventajas para vosotros mismos, para la Iglesia y para la sociedad. Y si vosotros os aplicáis á alcanzar el grado de santificación á que habeis sido llamados por Dios, dareis cumplimiento á los designios de su especial providencia, y merecereis la insigne recompensa que os tiene prometida la Iglesia, que como madre llena de caridad derramó sus gracias sobre vuestras Familias, obtendrá de vosotros, como en resarcimiento, una cooperación mas fiel que nunca y de singular eficacia en su misión de paz y de salud.

Y en verdad que de paz y de salud tiene extrema necesidad actual tan miserablemente debilitada y depravada. Mas para robustecerla, levantarla y conducirla otra vez arrependida á las plantas del piadosísimo Redentor, son necesarios hombres de virtud excelente de palabra viva, de corazón apostólico, y que al propio tiempo sean delante de El aceptos mediadores de la gracia. De estos tales, no lo dudamos, seréis vosotros; con lo cual vendréis á ser los bienhechores mas oportunos é insignes de la sociedad.

Una última palabra, amados hijos, Nos inspira la caridad de Cristo, para robustecer en vosotros las disposiciones de que os hallais poseidos hácia los que de algún modo combaten vuestros Institutos y ponen óbices á su acción. Vuestra conducta, que por conciencia tiene que ser firme y digna, sea siempre mansa é indulgente por profesor, ya que en el religioso debe resplandecer singularmente la perfeccion de aquella verdadera caridad que lejos de

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés:

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Julio el vapor **AQUITAINE**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, número 25, principal, Barcelona.

ZÜRICH

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL

Fundada en 1872 y domiciliada en Zürich -Suiza-

Autorizada en España por Real Decreto de 27 de Mayo de 1901

y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Capital social (215 pagados é integros, 515 en obligaciones de los accionistas)	Francos	5.000.000'00
Reservas	»	16.000.000'00
Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900	»	66.888.005'02

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo.

Seguros de viajes por mar y por tierra.

Seguros de la responsabilidad civil respecto de terceros.

Seguros individuales contra toda clase de accidentes.

Seguros con prima única y valederos por toda la vida contra los accidentes de los viajes.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA

D. Emilio Gaissert, Princesa, 31. Barcelona.

AGENTE EN MAHON

D. Antonio J. Fornaris.

BAÑOS

El edificio permanente de baños queda abierto al público, á los precios siguientes:

En la cuesta de enmedio y cuesta larga, 50 céntimos.

En el apostadero de los Vapores, 65 céntimos.

Sin embarcacion, 40 céntimos.

Las horas de 6 á 7 sin compromiso, siempre que no abonen mas de diez baños.

Despacho: Comercio, 6, ó en el mismo establecimiento.

2—3

ceder á los estímulos de la cólera se mueve á conmiseracion.

Al verse uno pagado con la ingratitude, al verse despreciado, no puede en verdad dejar de afligirse la naturaleza; pero la voz autorizada de la fe os traerá entonces á la memoria aquel consejo sublime *Vince in bono malum* (1); os pondrá delante de los ojos aquella insigne magnanimidad del mismo Apóstol: *Maledicimur et benedicimus; persecutionem patimur, et sustinemus; blasphemamur, et obsecramus* (2); y sobre todo, os invitará á repetir suplicantes con Jesús, sumo bienhechor del humano linaje, pendiente de la cruz: el *Pater, dimitte illis*.

Por lo tanto, confortaos, amados hijos, en el Señor (3). El Vicario de Cristo está con vosotros; con vosotros está todo el orbe católico, que os mira con reverente afecto y gratitud. Desde el cielo os animan vuestros gloriosos pa-

(1) Rom. XII, 21.
(2) I. Cor. IV, 12-13.
(3) Eph. VI, 10.

dres y hermanos y vuestro supremo Capitán Jesucristo os circunda y cubre con su virtud.

Acudid con insistencia al Corazon divino, vosotros sus predilectos, con fervorosa oracion y seguros de obtener de El mas firme confianza y fuerzas bastantes para vencer en El todas las iras del mundo. Hoy como siempre resuena viva y muy consoladora aquella su palabra: *Confidite; ego vici mundum* (1)

Consuéleos también y os alivie Nuestra Bendicion, que en este día consagrado á la conmemoracion de los Principes de los Apóstoles, con gusto damos copiosa, así á cada uno de vosotros, como á todas en general, y á cada una en particular, de vuestras familias, tan amadas por Nos en el Señor.

Dado en Roma, junto á San Pedro, el 29 de Junio del año 1901, vigésimo-cuarto de Nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.

(1) Joann. XVI, 33.